

# Protokoll der Fachschaftenkonferenz September 2022



TECHNISCHE  
UNIVERSITÄT  
DARMSTADT

**FB 03 - Fachschaft Cognitive Psyence**  
**28.09.2022**  
**18:46 - 20:25**

---

---

## Inhaltsverzeichnis

---

<b>1 Anwesenheit</b>	<b>2</b>
<b>2 Protokolle</b>	<b>3</b>
<b>3 Wichtiges aus den Fachschaften</b>	<b>3</b>
<b>4 Wichtiges aus den Gremien</b>	<b>4</b>
4.1 Senat . . . . .	4
4.2 AStA . . . . .	4
4.3 SL . . . . .	4
<b>5 Finanzanträge</b>	<b>4</b>
5.1 FS 13 Bau- und Umweltingenieurwissenschaften . . . . .	4
5.2 FS 04 Mathematik . . . . .	4
5.2.1 Erstsemesterwochenende . . . . .	4
5.2.2 Mathechor . . . . .	4
5.3 FS 18 Etit . . . . .	4
<b>6 TOPs</b>	<b>5</b>
6.1 OWO (FB 05) . . . . .	5
6.2 Studentische Winterzusammenkunft . . . . .	5
6.3 Mensa(gäste)karten . . . . .	5
<b>7 Kommende Sitzungen</b>	<b>6</b>

**Sitzungsleitung:** Svenja Kernig (CogPsy)

**Protokoll:** Daniel S (etit), Hannah Müller (FS 05)

---

## 1 Anwesenheit

---

FS 01 Rechts- und Wirtschaftswissenschaften: Daniela Kirschner, Nathalie Seipp

FS 02 Gesellschafts- und Geschichtswissenschaften:

FS 03 Humanwissenschaften:

    FS Pädagogik:

    FS Psych/CogSci: Svenja Kernig

    FS LaG:

    FS Sport:

FS 04 Mathe: Annika Wolf, Marc Heindl

FS 05 Physik: Hannah Müller, Katrin Katzenmeier

FS 07 Chemie:

FS 10 Biologie:

FS 11 Material- und Geowissenschaften:

    FS MaWi:

    FS Geo: Felix Reusch

FS 13 Bau- und Umweltingenieurwissenschaften: Selina Winckler, Emil Rauch

FS 15 Architektur:

FS 16 Maschinenbau:

FS 18 Elektrotechnik:

    FS ETiT: Daniel S

    FS iST:

FS 20 Informatik: Jonathan Müller, Daniel Simon

FS CE:

FS LaB:

FS MEC:

Beratend AStA: Tim Lange

Beratend Senat:

Gäste: Katharina Faller

---

## 2 Protokolle

---

- März-FSK 2019 (FS 10 / Biologie): Protokoll nicht vorhanden. Niemand anwesend. Offen -> immer noch nicht vorhanden (keine Änderung)
- Februar-FSK 2020 (FS 15 / Architektur): Ist in Arbeit? Keiner da. Offen -> immer noch nicht vorhanden (keine Änderung)
- Juni-FSK 2020 (AStA): Protokoll? immer noch nicht vorhanden -> bisher keine Rückmeldung (keine Änderung)
- Sonder-FSK Januar 2021 (FS 01 / Rechts- und Wirtschaftswissenschaften): Wurde noch nicht rumgeschickt, ist noch in Arbeit -> immer noch nicht vorhanden -> wird noch mal nachgefragt -> Protokoll wird gesucht-> anwesend, verschoben -> Ist in Arbeit
- Januar-FSK 2022 (FS 15 / Architektur): wurde noch nicht rumgeschickt; kommt noch -> angenommen, wurde rum geschickt
- August-FSK 2022 (FS 02 / Gesellschafts- und Geschichtswissenschaften): angenommen, Wurde rum geschickt

---

## 3 Wichtiges aus den Fachschaften

---

FS 01 Rechts- und Wirtschaftswissenschaften:-

FS 02 Gesellschafts- und Geschichtswissenschaften:-

FS 03 Humanwissenschaften:

FS Pädagogik:-

FS Psych/CogSci: Am OWO-Freitag gibt es eine Party um 21:00 in der Galerie Kurzweil! Kommt alle vorbei oder informiert eure Studis.

FS LaG: -

FS Sport: -

FS 04 Mathe: Mathechor in concert am 21.10.2022, Einlass ab 19.15 Uhr im großen Physikhörsaal S206-030, Skatturnier am 29.10.2022 ab 17 Uhr im Mathebau (S215-345), vorherige Anmeldung unter skatturnier@mathebau.de notwendig.

FS 05 Physik: -

FS 07 Chemie: -

FS 10 Biologie: -

FS 11 Material- und Geowissenschaften:

Materialwissenschaft: -

Geo: nichts neues

FS 13 Bau- und Umweltingenieurwissenschaften: -

FS 15 Architektur: -

FS 16 Maschinenbau: -

FS 18 Elektrotechnik: Planung Strategiewochenende etit, mec, medtec, iST- Antrag folgt nächste FSK fyi >2000€ muss ins Stupa

FS ETiT: -

FS iST: -

FS 20 Informatik: -

FS CE: -

FS LaB: -

FS MEC: -

---

## 4 Wichtiges aus den Gremien

---

### 4.1 Senat

---

Hat letzte Woche Freitag mit dem Hochschulrat getagt. Es gab einen Finanz und Energiebericht. Die Präsidentin tut alles dafür, dass die Uni auf bleibt, kann ab 23 aber nichts versprechen, da da der aktuelle Energievertrag ausläuft und die Marktlage unklar ist. Zum Energiesparen gibt es eine Taskforce, die datenbasiert Einsparpotential modelliert. Bisher ist klar, dass zB verlängerte Wochenenden nichts bringen. 7Über die letzten 1,5 Jahre wurden Grundsätze Studium und Lehre Überarbeitet. Senat (insb Studis) findet die cool, die Studierendenschaft hat dabei auch Unterstützung des Präsidiums bekommen, Profs wollen in einigen Punkten jedoch weiterhin Abschwächung - Viz-Prä Lehre will aber keine inhaltlichen Änderungen

---

### 4.2 AstA

---

Es gibt eine rot-rot-grüne StuPa Kolition, neue Asta Leute arbeiten sich derzeit ein. Uni wird nicht mehr über 19°C geheizt. Heiner-Liner wird nicht Teil des Semestertickets.

---

### 4.3 SL

---

Lehramt wird überarbeitet, wegen eines neuen Gesetzes - das ist langwierig, chaotisch und mit Zeitdruck. Athenepreisverleiung ist im November.

---

## 5 Finanzanträge

---

### 5.1 FS 13 Bau- und Umweltingenieurwissenschaften

---

BuFaK (Für Bauing) 27.10-31.10 in Hannover, 5 Leute, 650€ Faust (Für Umwelt) 28.10.-01.11 in Lübeck, 2 Leute, 300€ BuFaTa Verkehr (Für Verkehr) 03.11-06.11. in Dresden, 3 Leute, 410€  
12 Dafür, 0 Dagegen, 1 Enthaltung  
Der Finanzantrag ist damit angenommen.

---

### 5.2 FS 04 Mathematik

---

#### 5.2.1 Erstsemesterwochenende

---

Erstsemesterwochenende 18-20.11.2022 in Stierhöfstetten , Unterkunft für bis zu 76 Personen (was volle Auslastung wäre) und Transporter für 1895€, Selbstversorgerhaus Mietgebühren und Transporterkosten im Antrag, Anfahrt und Nahrungsmittel nicht im Antrag  
10 Dafür, 0 Dagegen, 3 Enthaltungen  
Der Finanzantrag ist damit angenommen.

---

#### 5.2.2 Mathechor

---

Mathechor Probefahrt 02-04.12.2022 , Unterkunft und Verpflegung für ca 40 Personen, insgesamt 2000€  
2 Dafür, 0 Dagegen, 11 Enthaltungen  
Der Finanzantrag ist damit nicht angenommen.

---

### 5.3 FS 18 Etit

---

BuFaTa ET in Mannheim vom 28.10. bis 01.11. insgesamt 112€  
13 Dafür, 0 Dagegen, 0 Enthaltungen  
Der Finanzantrag ist damit angenommen.

---

---

## 6 TOPs

---

### 6.1 OWO (FB 05)

---

Herrngartennutzung: Dürfen wir den nutzen? Wenn ja, wie? Vor Corona musste dem Grünflächenamt geschrieben werden, ist das weiterhin so? Hat das schon jemand gemacht?

- (FS 13) nicht im Herrngarten, letzter Stand war, dass FSK nicht an einem Strang ziehen konnten und es wegen des Außenbildes der Uni große Alkoholbedenken und entsprechende Verbote gibt.
- (FS 18) nicht im Herrngarten
- (FS 01) hat eine Genehmigung des Grünflächenamts für Mittwoch
- (FS 04) war letztes Jahr ohne Genehmigung im Herrngarten, allerdings nur max. 15 Personen gleichzeitig, bisher kein Antrag gestellt

---

### 6.2 Studentische Winterzusammenkunft

---

Die christlich demokratischen Studierenden (RCDS) wollen einen Weihnachtsmarkt auf dem Vorplatz der Mensa mit Ständen aller Hochschulgruppen etc. veranstalten. Es wurde ein Antrag eingereicht, es bräuchte allerdings eine Machbarkeitsstudie, wozu eine Stellungnahme der FSK benötigt wird. Es gibt noch keine(n) geplante(n) Termin(e).

- AStA: Durch die entstehenden Kosten müssten vermutlich Genehmigungen bereits genehmigter Finanzanträge zurückgezogen werden, da sonst aus dem Topf für FSen und Hochschulgruppen keine Mittel mehr zur Verfügung stehen. Es fallen pro Tag etwa 300€ Hüttenkosten an, sowie Strom, Bewachung der Hütten, Auftritte etc., die Kosten werden auf etwa 500-700€ pro FS pro Tag geschätzt. Diese würden dann im Topf fehlen.
- RCDS hatte bereits letztes Jahr Fachschaften direkt angefragt; in FS 20 gab es Bedenken, dass bei dezentralen Unterstützungsanfragen Positionierung einer FS als direkte Werbung / Unterstützung einer hochschulpolitischen Partei gesehen / verwendet wird; daher damals keine Unterstützung
- FS 13 sieht zeitliche Überlagerung mit anderen Veranstaltungen, bei denen Helfer\*innen benötigt werden, sowie dem normalen Weihnachtsmarkt als problematisch
- FS 05: der Platz könnte zu klein sein (Baustelle), außerdem könnten wir vermutlich kein besonders attraktives Angebot aufstellen
- FS 20 bezweifelt, dass sich die Einnahmen unter Verlust der Finanzanträge rechnen werden
- FS 04: evtl. eher als kleinere Veranstaltung ohne große Ausgaben, da es sowieso keine attraktive Alternative zum Darmstädter Weihnachtsmarkt darstellen wird
- FS 11: Idee einer Jahresabschlussveranstaltung ist an sich gut, allerdings weniger groß aufgezogen

**Stellungnahme:** Idee an sich gut, geplante Umsetzung allerdings zu groß/zuviele Kosten.

---

### 6.3 Mensa(gäste)karten

---

- Katharina Faller: Gespräch mit Geschäftsführer des StuWes: An allen Kassen kann eine Gästekarte abgeholt und mit Bargeld aufgeladen werden, muss passend bezahlt werden, ab dem 10.10
- Gästepreise (+1,80€) müssen gezahlt werden, scheint an die Karte gebunden zu sein
- Kartenaufladeautomaten nehmen nur Girokarten, Probleme mit neuen Bankkonten
- Automat zum Aufladen mit Bargeld im Bistro
- FS 13 gibt aufgeladene Karten an Erstis
- FS 05 hat 100 Karten, jeweils 5€ Pfand
- Vermutlich Chaos an Aufladeautomaten, vor allem Montags
- FS 04 rät Tutor\*innen, Geld für Erstis vorzulegen, um Chaos zu vermeiden
- Man könnte eine Resolution formulieren, abwarten bis nach der OWO

---

## 7 Kommende Sitzungen

---

- Oktober FSK: FS 04 (Mathe) - 24.10. erst ab 19 Uhr in S2|15-244
- November FSK: FS 05 (Physik) - 23.11. ab 18:30 Uhr in S103/161